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  國際青年商會中華民國總會 

第 67屆第二次會員代表大會 

行政會議紀錄 

 

時間：108年 9月 20日(星期五)上午 10時整 

地點：中興青年活動中心 (南投市中學路 1號) 

主席：總會長 林恩億 

司儀：秘書長 顏國名 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

議程 

一、報告出席人數       應到 187 位，實到 110位；已達法定人數。 

出席：林恩億、邱郁仁、蕭瑋珉、王植顥、陳建弘、徐銘鴻、王國贊、顏國名、王政裕、 

葉碧雯、卓惠琳、鄒忠志、王維立、陳永崴、陳靜怡、詹政勳、陳怡靜、陳致維、 

林佑全、蔡鈞安、許慧炫、陳韋宏、蘇東杰、陳彥錡、王方志、賴卜瑋、葉孟至、 

賴璟鋒、林育安、劉韋俊、陳奕琦、賴閎澍、陳琦典、何文昌、王宏偉、江杰璋、 

李芝瑩、黃琤婷、連建竣、劉泰佑、鄒佳宏、陳柔竹、邱春菊、黃令儀、許信輝、 

林昱成、林億青、龔勢棋、陳建維、施怡馨、陳芸蓁、翁偉勝、柯昱宇、張家齊、 

洪僑志、陳秉治、盧金宏、周士平、林致瑋、張建焜、李明陽、陳世杰、張方宣、 

陳譽文、宋航源、蔡林均築、張淙涵、靳閔翔、李漢斌、李雅惠、鄭朝駿、沈育岱、 

林鼎鈞、陳仕宗、鄭朝名、蘇亦洵、林枳鋼、田正昇、胡晉瑋、劉嘉城、施玥彤、 

陳信仁、曾志豪、黃韋融、高瑄晨、沈益民、楊宗穎、陳世昌、吳振榮、黃群翔、 

許立武、廖文聖、周俊永、謝孟珊、黃冠豪、吳盈勳、吳幸遠、鄭仁崇、王元科、 

張漢樹、黃雅錡、陳啟弘、林昱良、胡世平、洪騰彦、何玟慧、洪嘉偉、劉明龍、 

洪士偉、林達豐。 

列席：世界總會特助郭文彥、會擴委員會主委阮大銘。 

 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程                     

決議：增列案由(一)：全國年會費用與分會註冊費分開執行，請通過案。 

     說明：1.依據本會章程施行細則第三章會員代表大會第 23、24條辦理。 

2.全國年會費用與分會註冊費分開執行，不因不繳交全國年會註冊費而喪失分會資

格。 

辦法：1.全國年會費用由總會收取，最低報名十位(繳交 30位會友分會為 10票)如有超過按

照人數註冊。 

      2.此案由全程採不記名投票制。 

聯署人：雞籠山分會 李芝瑩、宜蘭分會 何文昌、雨港分會 王宏偉、羅東分會 陳琦典、 

蘇澳港分會 黃琤婷、四維分會 江杰璋、北投分會 陳建維、長春分會 黃令儀、 

大松山分會 施怡馨、大同分會 林億青、四海分會 許信輝、文山分會 陳芸蓁、 

        陽明山分會 鄒佳宏、力行分會 邱春菊、首府分會 劉泰佑、龍山分會 林昱成、 
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        台北女分會 陳柔竹、城中分會 巫俊良、士林分會 龔勢棋、汐止分會 陳世杰、 

        雙和分會 李明陽、鶯歌分會 林致瑋、泰山分會 陳秉治、土城分會 洪僑志、 

三峽分會 周世平、淡水分會 盧金宏、中和分會 張家齊、永和分會 翁偉勝、 

蘆洲分會 張建焜、板橋分會 柯昱宇、外埔分會 沈益民、嘉義分會 黃群翔、 

莿桐分會 周俊永、西螺分會 廖文聖、虎尾分會 許立武、柴山分會 劉明龍、 

大岡山分會 林達豐，共計 37席。 

※依據章程第 22條第一款，實際出席首席代表，人數超過十分之一員額聯署之提案。 

 

五、介紹來賓：無。 

六、主席致詞： 

總會長 林恩億：各位青商夥伴大家早上好，從 2013年參加第一次全國會員代表大會，第一次

在行政會議的時候能夠如此順利召開，恩億相信這三天的會員代表大會會非常精采，今天麻煩南

投分會協助秘書處，將變更後的議程印出給在座首席，會員代表大會只是一個中間點不是終點，

希望各位在剩下的任期裡要繼續的努力，接下來在會員代表大會之後，我會隨時出席北區分會的

理事會，今年只有一個目標，希望青商會員人數能夠增長，我也希望所做的一切能夠讓台灣青商

有所進步，最後這些時間，將我的任期做到最好最滿，而我對自己的責任還是有所要求，麻煩在

座首席，協助恩億，好好把握剩下時間將事情做好。 

七、來賓致詞：  

常務監事 葉孟至：非常開心，一大早大家能準時參加今日的行政會議，接下來將是全國最代表

性的會員大會，後面有許多案由，麻煩各位首席好好地集思廣益，為了青商往後發展，使青商發

揚光大，讓台灣看見青商，讓世界看見台灣，以上，謝謝。 

八、報告事項 

 年會承辦分會會長報告–南投分會 吳振榮會長 

 各分會 108年繳費情形：請參閱   3  頁。 

 其他 

九、討論事項 

案由(一)：通過本次會員代表大會各項會議程序案。 

說明：1.依據本會章程第四章第 22條辦理。 

2.本會理事會(四)會議決議辦理，請參閱  311  頁。 

辦法：案由(一)：總會一至六月財務結算表，請通過案。 

案由(二)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

      案由(三)：關於 2018年青年脈動季刊後續狀況，請通過案。 

      案由(四)：總會銀行帳戶整合，請討論案。 

案由(五)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

案由(六)：第 68屆(2020年)會員代表大會承辦分會，請表決案。  

 

決議：修正後通過，修正如下 

案由(一)全國年會費用與分會註冊費分開執行，請通過案。(增列-本次會議聯署通過。) 

             案由(二)關於 2018年青年脈動季刊後續狀況，請通過案。 

案由(三)總會銀行帳戶整合，請討論案。(增列-理事會第五次會議決議) 

案由(四)總會一至六月財務結算表，請通過案。 

案由(五)總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 
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原案由(六)改為總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

原案由(七)改為第 68屆(2020年)會員代表大會承辦分會，請表決案。 

十、散會 10:57 
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第 67屆第二次會員代表大會(一)會議紀錄 

 

時間：108年 9月 20日(星期五)下午 13時 30分 

地點：中興青年活動中心 (南投市中學路 1號) 

主席：總會長 林恩億 

司儀：秘書長 顏國名 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

一、報告出席人數       應到 187 位，實到 158位 ；已達法定人數。 

出席：林恩億、李秉昆、邱郁仁、蕭瑋珉、王植顥、陳建弘、徐銘鴻、王國贊、顏國名、 

王政裕、葉碧雯、卓惠琳、鄒忠志、王維立、陳永崴、陳靜怡、詹政勳、陳怡靜、 

陳致維、林佑全、洪崢峰、蔡鈞安、許慧炫、陳韋宏、蘇東杰、王紹傑、陳彥錡、 

王方志、賴卜瑋、葉孟至、賴璟鋒、林育安、陳奕琦、賴閎澍、王楚崴、陳琦典、 

何文昌、王宏偉、江杰璋、李芝瑩、黃琤婷、連建竣、劉泰佑、鄒佳宏、陳柔竹、 

邱春菊、黃令儀、許信輝、林昱成、林億青、龔勢棋、陳建維、施怡馨、陳芸蓁、 

巫俊良、翁偉勝、許金玲、張志楓、柯昱宇、張家齊、黃明德、林育全、洪僑志、 

陳秉治、盧金宏、周士平、林致瑋、張建焜、李明陽、陳世杰、張方宣、陳譽文、 

宋航源、蔡林均築、張淙涵、靳閔翔、李漢斌、李雅惠、鄭朝駿、沈育岱、林鼎鈞、 

陳仕宗、朱書宏、李益謙、鄭朝名、張千騏、呂紹瑋、蘇亦洵、林祺銳、徐永興、 

林枳鋼、田正昇、陳妙娟、康祐禎、胡晉瑋、劉嘉城、施玥彤、黃清煌、賴聰榮、 

陳信仁、林育慶、曾志豪、趙躍輝、黃韋融、高瑄晨、張羽沛、蔣蕙如、沈益民、 

陳青松、紀耘承、楊宗穎、陳建宏、陳世昌、劉宗勳、周家賢、顏鴻昌、吳振榮、 

楊岱霖、陳英儒、蕭安州、李澍家、林仲妤、黃群翔、林廉貴、許立武、廖文聖、 

周俊永、陳信宏、謝孟珊、黃冠豪、吳盈勳、吳幸遠、鄭仁崇、王元科、張漢樹、 

黃雅錡、陳啟弘、林昱良、胡世平、洪騰彦、郭世昌、陳政陽、陳淑玲、何玟慧、 

姜俊吉、張芝臻、鄭欽中、洪嘉偉、劉明龍、劉一鋒、黃慶祥、蔣孟芳、洪士偉、 

王嘉偉、許德隆、林達豐、韋銘法、張恆瑄。 

 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程                         決議：通過 

五、介紹來賓:  

JCI VP Teresa、馬來西亞總會長 Andy Lau  

六、主席致詞: 

總會長 林恩億：大家下午好，終於來到會員代表大會，今年總會做了很多事情，可能不盡人意， 

但也很努力做了我認為應該做的事情，跑了 50幾場的分會交接，參加超過百場的活動，出席分

會理事會現在 28場，距離我的目標還有些差距，因為每個分會幾乎都是在月初舉辦理事會，在

接下來的時間會補足 22場分會理事會，曾最遠到屏東參加理事會，最北至羅東開會；今年我做

得如何留給後人評斷，但我相信我的努力大家已經看見，今年總會做了很多的改革，也受到很多

抨擊，請各位給自己掌聲鼓勵，大家能成為一個地區領導人，這個榮耀是我們共享的，如同我送

給各位首席的衣服一樣，我們不甘平庸，希望各位首席在剩下來的日子，能將與眾不同一面傳承
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下去。 

七、來賓致詞： 

JCI VP Teresa：今年第六次來到台灣，在五大區跟很多會員做了交流，彼此學習多東西，這一

年很幸運能來輔導台灣；我知道這次在南投辦年會，因為明天是 921大地震二十週年，同時也

是國際和平日，我想全國大會在南投舉辦是相當有意義，有點捨不得，作為 VP最後一次來台灣，

我在這認識很多朋友，希望在世界大會還能見到大家，之後也會常來台灣，VP這職務是一年，

但跟大家做朋友是一生一世的。 

馬來西亞總會長 Andy Lau：首先感謝總會長的邀請，讓我有這機會來這裡跟大家見面，謹代表

馬來西亞國際青年商會向大家問候，台灣國際青年商會在國際上是一個很重要的總會，台灣與馬

來西亞文化相似、會友之間多深刻互動，也是我們姊妹會最多的國家，所以對台灣一點都不陌生，

也感謝所有 IA理事辛苦接待，因有一些總會會務，所以無法陪大家待完全程，僅祝台灣年會順

利舉辦。 

 

八、主管機關代表致詞：無。 

九、宣讀上次會議紀錄(第 67屆第一次會員代表大會紀錄，請參閱第  7  頁) 

十、報告上次會員代表大會決議案執行情形：略。 

十一、 會務報告 

理事 許慧炫：南二區報告，今年參加總會長盃金口獎比賽，繳費狀況有些疑問想做詢問，報

名表截止日期為 9/14，但報名表上還寫著現場可以繳交費用，因此對於參賽選手不公平，還

想請承辦分會，查詢收款帳號是否有 9/14之後匯款，以上詢問。 

理事 王方志：針對這次總會長盃金口獎比賽方式說明，原本設定 9/14截止報名，在截止日前

幾天，有人反應報名系統連結失效的問題，後來決定處置狀況是延期至 9/18，針對慧炫理事

提到的問題，一定事先填寫報名表才有需要繳費的狀況，現在能處置的方式是務必在今日將費

用繳完，未繳交的參賽者，明天無法參加比賽，然後現場繳費者取消參賽資格，以上。 

金城分會 林昱良會長：針對這次比賽，報名表單出現的錯誤，這是大家可以接受，但是有一

點是報名比賽這個傳單，在 9/14前三周就已經知道，需輸入匯款後五碼才能登入表單，照常

理來說，正常比賽規則，奧瑞岡、金口獎、壘球比賽等，都是以繳交報名費時間為主，以法治

精神來說，就是以 9/14(六)報名截止，表單晚填，但匯款要完成才有參賽資格，以上。 

理事 王方志:就依 9/14截止的報名狀況，在台語組及英語組會無法成賽的狀況。 

總會長 林恩億：投票決定。 

板橋分會 柯昱宇會長：想請教的問題，是國語組還是台語組的參加者，認為比賽不公，是否

可以針對語組做討論。 

理事 王方志：台語組、英語組有這狀況 

常務監事 葉孟至：報告投票情形，9/14截止：52票；9/18截止：21票，以上 

總會長 林恩億：本席重申全國會員代表大會是全台灣青商最高權力機構，請組務尊重大家意

見，9/14以後不接受報名。 

永康分會 王元科會長：9/14截止這件事，是沒有問題，但是顧慮到選手狀況，是否加入但書，

14號前無法成賽，是否可以容許組務有彈性空間，如果沒有成賽，就只是表演賽，那是不是

可以延至 18號給大家緩衝機會。 

理事 王方志：各語組皆須 4人以上才能成賽，像現在大家通過 9/14截止，目前只有國語組成

賽，其他語組是表演賽。 

常務副會長 王植顥：在 9/19第五次理事會，看到訓練委員會第五次會議紀錄，今年度總會有
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安排區會課程，北區及中區這兩區域的區會課程未承辦，請問訓練委員會訂定的課程，承辦的

分會可以不用辦?還是有什麼彌補方式? 

訓練委員會 侯宗延主委：大家下午好，北、中區未承辦，這問題要回歸中區各訓練委員會，

這幾個課程，當初擬定由各訓練主委安排講師，當時中區與許多地方活動比賽時間衝突，怕招

生不足所以沒辦，開會時委員所提議跟以前一樣在年會舉辦，由於今年總會長為了讓更多青商

會友參與十大傑出青年頒獎典禮，所以與年會一起舉辦，所以很多課程無法在年會期間舉辦。  

常務副會長 王植顥：請各位首席翻閱特刊 80、81頁，今年桃竹苗區各分會所舉辦的活動，

目前已經完成八成，9/29桃園女分會舉辦司儀高手；10/16平鎮副總會長盃高爾夫球；10/26-27

號 2020總會理監事當選人訓練營；10/27桃園分會舉辦企業講座；在此感謝桃竹苗區 22個分

會今年與我一起努力，更感謝南投分會這段時間給予的協助，祝大會圓滿成功。 

常務副會長 陳建弘：中區會報告，今年的課程辦得差不多，9-10月陸續有課程在進行，最重

要的是今年 9/20-9/22年會在南投，懇請大家多給南投分會鼓勵，假如有招待不周的地方，盡

量告訴我。 

理事 蔡鈞安：南區報告，請各位翻閱特刊 82頁，以上為一整年的活動，10/19新營分會舉辦

青商議事規則；11/10會職人員講習會；11/22為南區首席會議；11/16-11/17成功分會舉辦全

國分會長當選人講習會，以上報告。 

常務副會長 蕭瑋珉：北區會今年以訓練為主體，在各區都有三場的活動及課程，目標執行率

已達八成，今年度北區有全力支持總會的三大活動，本打算在年會前將會擴成績表統列出來，

但還缺部分資料，年會過後上繳總會，感謝北區所有的首席積極配合，讓所有課程活動都能預

期成功。 

國際副會長 徐銘鴻：國際事務三件事情報告：1.感謝各位首席代表在亞太大會期間的支持，

慶功宴場地安排有所不足，在此跟各位致歉。11/4-11/8世界大會將在愛沙尼亞舉辦；2.年會

期間陸續有國際貴賓抵達，麻煩大家讓他們感受台灣的熱情，所有 IA夥伴也是來自各分會，

煩請各位多給他們支持；3.今年推廣的行李箱目前已經推出 120個，剩餘 15個，購買請洽詢

理事 陳彥錡，以上報告，謝謝。 

組務副會長 王國贊：感謝大家協助組務前半年三大活動順利完成，總會長有承諾，完成三大

活動後，拍照彙整資料給組務，將頒贈榮譽勳章，後續有追加 500顆勳章，在年會 9/22結束

前請各分會盡快來領取。台灣永續能源基金會在台推廣 SDGs，總會長及組務同仁拜訪後，預

計在 10/28-10/29在圓山飯店，開放 50個名額給理監事及首席代表參加論壇，企業與永續能

源的連結會陸續公布在理監事及全國首席群組，這場論壇有達到成效，明年度會繼續推廣，讓

世界看見台灣。 

 

十二、 財務報告 

財務長 王政裕：以下報告，關於今年全國年會共 1813位註冊，總會依據去年通過的案由，

目前撥了三期款項給承辦南投分會，第一期:642,600；第二期:1,325,640第三期:1,152,960；

剛才有首席詢問，註冊總會同時，是否有同時繳交年會註冊費，在此說明，今年總共註冊 150

個分會，皆在期限內繳交，請各位翻閱特刊 86頁，今年總會主軸除了會擴之外，總會財務透

明化，今年做了以下三項重大變革，第一:聘請合法會計師為總會財務報表簽證，第二:銀行帳

戶明細，於理事會中提供給理監事查閱，第三：全面清查各銀行之總會帳戶，並終止長期未使

用帳戶，今年監事會特別聘任富盛會計師事務所逐月檢視，並在年底做會計師簽證，據會計師

行文查證除了現有帳戶，尚有六家銀行 11個帳戶閒置，有的超過 20年未使用，兆豐銀行敦化

分行、中華郵政台北體育場郵局、華南銀行東台北分行、國泰世華城東分行、第一銀行中崙分
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行，結清後會終止這些未使用帳戶，接下來跟各位報告，收入：11,386,322；支出：7,622,344 

截止六月底結餘 3,763,978，支出部分除了世界總會註冊費外，會擴委員會是最大的支出。 

 

十三、 監事會審查報告 

常務監事 葉孟至：監事會對於第 67屆理事會的監督及財務的審核，今年有聘請會計師為總會

今年財務做簽證，是歷年來第一次，也是由恩億總會長鼓勵監事會，來做這舉動，以上。 

 

十四、 第 67屆會員代表大會承辦分會報告-南投分會 

十五、 討論事項   

  案由(一)：全國年會費用與分會註冊費分開執行，請通過案。 

     說明：1.依據本會章程施行細則第三章會員代表大會第 23、24條辦理。 

2.全國年會費用與分會註冊費分開執行，不因不繳交全國年會註冊費而喪失分會資

格。 

辦法：1.全國年會費用由總會收取，最低報名十位(繳交 30位會友分會為 10票)如有超過按

照人數註冊。 

      2.此案由全程採不記名投票制。 

     決議：表決贊成，通過。(有效票 131，同意：96；反對：36；廢票：4) 

 

案由(二)：關於 2018年青年脈動季刊後續狀況，請通過案。 

說明：依據理事會第四次會議決議辦理。 

決議：無限延期討論。 

 

案由(三)：總會銀行帳戶整合，請討論案。(財務長 王政裕提案) 

       說明：1.依據理事會第五次會議決議辦理；經會計師事務所查核本會除現有帳戶外，尚有六

家銀行開立 11個帳戶。              

       辦法：關閉閒置帳戶，爾後總會如需開設新帳戶，須送交會員大會通過。 

       決議：1.明確標示關閉帳戶之名稱。 

2.授權總會理事會關閉所有帳戶及清查今年度之流水。 

3.函文銀行，清查台灣總會所有所屬帳戶。 

4.更改總會章程，往後總會開立新帳戶，須經會員代表大會通過。 

無異議認可。 

補充說明：現行使用日盛銀行/松山分行有三個帳戶為收取會費、自動扣繳、信用卡刷卡收入

帳戶，其餘五家銀行，兆豐銀行/敦化分行、中華郵政/台北體育場郵局、華南銀行/東台北分

行、國泰世華/城東分行、第一銀行/中崙分行。  

 

 

案由(四)：總會一至六月財務結算，請通過案。(理事會提案) 

說明：依據章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件一(一至六月份財務結算表)，請參閱第  17  頁 

決議：無異議認可。 
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十六、 休會。 

第 67屆第二次會員代表大會(二)會議紀錄 

 

時間：108年 9月 21日(星期六)上午 9點整 

地點：中興青年活動中心-南投市中學路 1號 

主席：總會長 林恩億 

司儀：秘書長 顏國名 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

十七、 報告出席人數       應到 187位，實到 145位；已達法定人數。 

出席：林恩億、邱郁仁、蕭瑋珉、王植顥、陳建弘、徐銘鴻、王國贊、顏國名、王政裕、 

葉碧雯、卓惠琳、鄒忠志、王維立、陳永崴、陳靜怡、詹政勳、陳怡靜、陳致維、 

林佑全、洪崢峰、蔡鈞安、許慧炫、陳韋宏、蘇東杰、王紹傑、陳彥錡、王方志、 

賴卜瑋、葉孟至、張健生、賴璟鋒、林育安、劉韋俊、陳奕琦、蘇炳巍、何文昌、 

王宏偉、李芝瑩、黃琤婷、連建竣、劉泰佑、鄒佳宏、陳柔竹、邱春菊、黃令儀、 

許信輝、林昱成、林億青、龔勢棋、陳建維、施怡馨、陳芸蓁、巫俊良、翁偉勝、 

許金玲、張志楓、柯昱宇、張家齊、黃明德、洪僑志、陳秉治、盧金宏、林致瑋、 

張建焜、李明陽、陳世杰、張方宣、陳譽文、蔡林均築、張淙涵、靳閔翔、李漢斌、 

李雅惠、鄭朝駿、沈育岱、林鼎鈞、陳仕宗、朱書宏、李益謙、林慧翎、張千騏、 

呂紹瑋、蘇亦洵、林祺銳、徐永興、林枳鋼、田正昇、李芸兒、康佑禎、胡晉瑋、 

劉嘉城、施玥彤、李安修、陳信仁、林育慶、徐凱威、黃韋融、高瑄晨、張羽沛、 

蔣蕙如、沈益民、黃富祥、楊宗穎、洪明輝、陳建宏、陳世昌、劉宗勳、薛弼豪、 

周家賢、謝章維、顏鴻昌、吳振榮、林仲妤、張嘉哲、黃群翔、許立武、廖文聖、 

洪崇育、陳一銘、陳信宏、謝孟珊、黃冠豪、吳盈勳、吳幸遠、鄭仁崇、王元科、 

張漢樹、黃雅錡、陳啟弘、林昱良、胡世平、洪騰彦、郭世昌、陳政陽、陳淑玲、 

何玟慧、姜俊吉、張芝臻、鄭欽中、洪嘉偉、劉明龍、劉一鋒、黃慶祥、洪士偉、 

林達豐。 

列席：龍山分會秘書長張維芬、基隆分會副會長黃鏡心。 

 

十八、 主席宣佈復會 

十九、 討論事項 

     案由(五)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。(理事會提案) 

說明：依據本會章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件二(理事會一至四次會議紀錄)，請參閱第  19 頁。 

決議：無異議認可。 

 

案由 (六)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。(理事會提案) 

說明：依據本會章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件三(監事會一至四次會議紀錄)，請參閱第 397頁。 

決議：無異議認可。 
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案由(七)：第 68屆(2020年)會員代表大會承辦分會，請表決案。(理事會提案) 

說明：依據本會章程施行細則第三章 23條辦理。 

辦法：如附件四(第 68屆(109年)會員代表大會-承辦申請書)，請參閱第 425頁。 

※修正動議：2020年會，青商之夜時間更改為開幕典禮後舉辦(平鎮 張淙涵會長提案) 

表決，贊成 75票，反對 8票。 

決議：修正後通過。 

 

二十、 來賓致詞： 

韓國總會長：問侯 2019林恩億總會長，以及在座各位首席代表，謹代表大韓民國為台灣 JC給

予最深的祝福，對於這次能來參與台灣全國會員大會感到無比光榮，昨天從恩億總會長口中得知

南投這個具有相當意義的地方，在此舉辦這個全國大會，相信能給所有首席代表一個難忘的回憶。

今年感謝林恩億總會長帶領所有台灣會友參加濟州亞太大會，感謝大家蒞臨，讓亞太大會順利成

功，再次祝賀 67屆全國會員代表大會順利成功，希望我們之間的友誼能夠傳承下去，感謝大家。 

十大傑出青年總幹事張晃銘：今年很榮幸能夠擔任十大傑出青年總幹事，誠摯邀請長官及首席

來參與今天的十大傑出青年頒獎典禮，今年選出通靈少女劉柏君，台灣之光吳季剛，羽球國手周

天成，都在各自領域發光發熱，待會 1點開放進場，蘇院長也將蒞臨現場，希望全國首席能一起

來為 11位當選者喝采。 

 

二十一、 休會 11:17 
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第 67屆第二次會員代表大會(三)會議紀錄 

 

時間：108年 9月 22日(星期日)上午 9點整 

地點：中興青年活動中心 (南投市中學路 1號) 

主席：總會長 林恩億 

司儀：秘書長 顏國名 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席： 

報告出席人數       應到 187位，實到 150位;已達法定人數。 

出席：林恩億、李秉昆、邱郁仁、蕭瑋珉、王植顥、陳建弘、徐銘鴻、王國贊、顏國名、 

王政裕、葉碧雯、卓惠琳、鄒忠志、王維立、陳永崴、陳靜怡、詹政勳、陳怡靜、 

陳致維、林佑全、洪崢峰、蔡鈞安、許慧炫、陳韋宏、蘇東杰、王紹傑、陳彥錡、 

王方志、賴卜瑋、葉孟至、林育安、陳奕琦、黃柏儕、陳祺典、何文昌、王宏偉、 

江杰璋、李芝瑩、連建竣、劉泰佑、鄒佳宏、陳柔竹、邱春菊、黃令儀、許信輝、 

林昱成、林億青、龔勢棋、施怡馨、陳芸蓁、翁偉勝、許金玲、張志楓、柯昱宇、 

張家齊、黃明德、洪僑志、陳秉治、盧金宏、周士平、林致瑋、張建焜、李明陽、 

陳世杰、張方宣、陳譽文、蔡林均築、張淙涵、范國華、靳閔翔、李漢斌、李雅惠、 

鄭朝駿、沈育岱、林鼎鈞、陳仕宗、朱書宏、林慧翎、張千騏、呂紹瑋、蘇亦洵、 

林祺銳、徐永興、林枳鋼、田正昇、李芸兒、陳妙娟、康佑禎、胡晉瑋、劉嘉城、 

施玥彤、黃清煌、李安修、陳信仁、林育慶、曾志豪、黃韋融、高瑄晨、蔣蕙如、 

沈益民、紀耘承、黃富祥、楊宗穎、洪明輝、陳建宏、陳世昌、劉宗勳、周家賢、 

謝章維、顏鴻昌、吳振榮、林仲妤、張嘉哲、黃群翔、林廉貴、許立武、廖文聖、 

戴振方、洪崇育、周俊永、陳一銘、陳信宏、謝孟珊、黃冠豪、吳盈勳、鄭仁崇、 

王元科、張漢樹、陳啟弘、胡世平、洪騰彦、郭世昌、陳政陽、陳淑玲、何玟慧、 

姜俊吉、張芝臻、鄭欽中、洪嘉偉、劉明龍、劉一鋒、黃慶祥、蔣孟芳、洪士偉、 

王嘉偉、許德隆、林達豐、楊育修、韋銘法、張恆瑄。 

列席：世界總會特助郭文彥、世界總會特助吳國本、2010總會長塗義澤、 

      龍山分會秘書長張維芬。 

 

二十二、 主席宣佈復會 

二十三、 選務委員會 報告 

二十四、 第 68屆總會長候選人諮詢會暨競選演說：略 

二十五、 選舉第 68屆會長、常務副會長、理事、監事 

二十六、 宣布選舉結果(候選人得票數)，應領 1840票，實領 1009票。 

職稱 號次 姓名 票數 職稱 號次 姓名 票數 

會長 1 王國贊 952 東區理事 1 王楚崴 23 

常務副會長 - - - 北區理事 1 劉宗霖 171 

常務副會長 1 鄒忠志 204 北區理事 2 張建焜 162 

常務副會長 1 詹政勳 141 北區理事 3 林雅玲 146 

常務副會長 1 陳致維 226 桃竹苗區理事 1 朱書宏 122 

常務副會長 1 黃信豪 298 桃竹苗區理事 2 林鼎鈞 122 
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監事 1 王維立 579 中區理事 1 蔡右容 139 

監事 2 陳宥豪 446 中區理事 2 顏鴻昌 154 

監事 3 陳奕琦 590 中區理事 3 吳振榮 180 

監事 4 吳正文 560 中區理事 4 康祐禎 191 

監事 5 賴卜瑋 598 南區理事 1 林延書 185 

監事 6 陳仕宗 489 南區理事 2 謝孟姍 245 

監事 7 洪崢峰 511 南區理事 3 蔡政諺 236 

 南區理事 4 郭家豪 229 

 

二十七、 宣佈第 68屆會長、常務副會長、理事、監事及候補理監事當選名單 

職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 

會長 王國贊 

監事 

王維立 東區理事 王楚崴 

中區理事 

蔡右容 

常務副會長 

- 陳宥豪 

北區理事 

劉宗霖 顏鴻昌 

鄒忠志 陳奕琦 張建焜 吳振榮 

陳致維 吳正文 林雅玲 康祐禎 

詹政勳 賴卜瑋 
桃竹苗區理事 

朱書宏 

南區理事 

林延書 

黃信豪 陳仕宗 林鼎鈞 謝孟姍 

 洪崢峰  蔡政諺 

 郭家豪 

 

二十八、 監事當選人互選常務監事 

 

二十九、 通過新當選會長所提名之法制顧問、財務長、秘書長、國際事務副會長、組務副會長以及

缺額之理事成員 

職      稱 姓     名 職     稱 姓     名 

國際事務副會長 張恩慈(古都) 
組務理事 

陳永崴(雙和) 

組務副會長 黃世丞(北投) 劉俊彥(潮州) 

常務副會長(東區) 林佑全(彰化) 
國際事務理事 

何心佑(花蓮) 

秘書長 張健生(永和) 王元科(永康) 

財務長 - 大陸事務委員會主委 王植顥(湖口) 

法制顧問 郭文彥(北港) 十傑總幹事 劉韋俊(豐原) 

三十、 宣佈常務監事當選人 

常務監事：賴卜瑋(潮州) 

三十一、 授權第 68屆理事會訂定 109年度工作計畫及財務預算表 

三十二、 會長當選人致詞 

會長當選人 王國贊：大家下午好，感謝恩億總會長及在座首席們的支持，帶著會友將神聖的一

票投給國贊，我將抱著初衷，以 17年前剛加入青商時的初心來完成明年度所有工作計畫，會繼

續秉持第 67屆精神將第 68屆帶往青商另一個高峰，繼續擦亮這個招牌，希望可以延續並傳承

今年度的精神及方向，國贊明年度一定會整合社會資源，創造永續影響，讓世界看見台灣，讓台

灣看見青商軟實力，就讓我開心一天，明天開始上班，明年度工作計畫會盡快與團隊召開預備會

議籌備，感謝大家，我會繼續努力，祝大家順心。 
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三十三、 臨時動議 

案由(一)：十大傑出青年頒獎典禮主持人聘任辦法，請討論案。(常務副會長 王植顥提案) 

辦法：永不聘任陳凱倫為主持人。 

說明：陳凱倫在典禮上發言不當。 

連署人：台北女分會 陳柔竹、長春分會 黃令儀、古都分會 陳啟弘、后里分會 張羽沛、 

桃園女分會 李雅惠、高雄分會 郭世昌、八德分會 沈育岱、埔心分會 陳仕宗、

湖口分會 徐永興、柴山分會 劉明龍、沙鹿分會 陳信仁、台中女分會 陳妙娟、

岡山分會 蔣孟芳、太平分會 黃韋融、竹北分會 呂紹瑋、文化城分會 胡晉瑋、

草屯分會 蕭安州、桃園分會 陳譽文、山城分會 張千騏、立人分會 林祺銳、 

風城分會 施郁勤、龍潭分會 范國華、博愛分會 何玟慧、花蓮分會 王楚崴、 

台東分會 賴閎澍、新北分會 黃明德、南科分會 胡世平、大彰分會 顏鴻昌、 

頭份分會 蘇亦洵、一德分會 林鼎鈞、平鎮分會 張淙涵、亞哥分會 康祐禎、 

大園分會 鄭朝駿、大崗山分會 林達豐、力行分會 邱春菊、大松山分會 施怡馨、

北投分會 陳建維、成功分會 謝孟珊。 

決議：無異議認可。 

 

三十四、 自由發言 

台中女分會 陳妙娟會長：今天中午為女青商聯誼會，以下有個小建議，希望明年組務副會長能

採納，今年主委為女性但卻是隸屬於男分會，我就以前在男分會的經驗，在很多思維文化等事情

方面很容易有聽沒有懂，也是因為今年轉到台中女分會才能夠真正了解，不管是為難、文化上的

問題，甚至是會務處理上的問題，女青商主委處在男分會對女青商沒有幫助，今年有和其他女青

商會長談到，希望明年會長可以將女青商集結起來，除了總會的協助，我們要壯大也要自立自強，

以上。 

總會長 林恩億：關於台中女會長提到的問題，這我深有同感，本身組務一路走來，女青商委員

會主委的人選非常難選，能處理會務時間、年齡限制、隸屬於女青商以上條件等，相信明年團隊

可以採納協助。 

汐止分會 陳世杰會長：昨天在開幕式進場之前，排隊進場時在正門口發生點問題，被告知因維

安因素，務必要出示識別證，會友眷屬們被要求需要有識別證才能入場，不久後看到其他長官眷

屬已經進到會場，這混亂狀況很難跟會友眷屬解釋，這是在開幕式發生的小狀況，跟大家分享。 

總會長 林恩億：請明年團隊要多加注意這點。 

安南分會 張漢樹會長：給明年團隊建議，我們遇到訂房問題，聽說是資深大老關切需要房間，

四人房變成兩人房，造成分會間不愉快。 

南投分會 吳振榮會長：確實這部分狀況是昨天半夜突然發生，因為資深前輩，臨時有人要選擇

房間房型。 

台南女分會 黃雅錡會長：既然要講就講出來，不然這問題明年依然存在，既然是資深大老，那

明年不就更資深，不是問題更多，要說就說出來，反正我們也剩三個月，倒數一百天了。 

文化城分會 胡晉瑋會長：文化城歷經三年準備，終於在今年六月濟州島亞太大會順利取得 2021

亞太承辦權，文化城會友全體積極爭取，在這過程中，比較可惜的是因總會長的會務繁忙，比較

少帶文化城青商出席國際活動，在濟州島會議時，感謝很多全台灣首席還自行搭車來相挺支持，

特別感謝，成功分會謝孟珊會長帶領十位會友來支持，會後我過去致意，她給我一句話：不用客

氣，這不是文化城的事情，這是台灣青商的事情。我當下特別感動，今天要表達的是，在台灣承

辦亞太大會是文化城分會，在亞太區承辦亞太大會是台灣青商，如果這是台灣青商的事情，那麼
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對國家總會長也是責無旁貸的事情，以上報告。 

太平女分會 高雨涵會長：教育訓練主委可能事務繁忙，畢竟每區很多分會承辦課程，申請老師

要花很多時間，導致課程宣傳時間來不及，幾個分會有想外聘講師，但是要申請補助須通過總會

講師三分之二以上認證，有時候等不到講師或總幹事以及時間上無法搭配，如果分會願意承辦課

程，總會有沒有配套方式，即使是外聘講師，還是可以申請補助，然後來鼓勵分會。 

總會長 林恩億：據總會章程規定，訓練委員會課程需通過三分之二總會認證講師，如果要改變

這規定，就需改變章程細則。 

一德分會 林鼎鈞會長：這是我參加過討論最熱烈的會員代表大會，大家勇於表達自己的想法，

就稍早大園分會的事情，健全的組織應建立在法治精神上，我覺得今年大園分會確實沒有在法定

期限內提出選舉名單，這大家知道，但章程真的沒有一條限制投票分會沒有投票資格，這是無法

用行政命令補足，子法不能凌駕母法之上，所以希望總會可以來修正這部分讓承辦分會及秘書處

遇到這問題時，才會有章程上面的依據；總會公函送達方面，覺得有加強空間，公文送達要有簽

收才算，甚至說截止日期只有四個分會沒有提交，下次涉及重大事由，是否可以電話聯絡這四個

分會讓他們有投票機會，以上，謝謝大家。 

太平分會 黃韋融會長：關於前兩天金口獎事情，金口獎重新開放資格之後，原本喪失資格的參

選人又可以重新參賽，但會使心情受到影響，希望這種朝令夕改的事情不要再發生。 

四海分會 許信輝會長：關於本次選舉給個建議，分會選舉人選舉名冊有公布在會場牆面涉及個

人資料保護，關於個人資料保護法第二條，姓名、出生年月日，身分證字號，得以直接或間接識

別個人資料，在此希望之後選務及對外資料可以多加強保護，在法律面上，個人提出告訴的話，

其實是有刑法責任。 

平鎮分會 張淙涵會長：關於在十傑主持人方面，總會難道沒有遴選辦法嗎?為什麼要外聘?然後

來傷害我們青商人?既然主持風格詆毀青商會，既然有收費的話，是不是要扣一點懲罰性賠償?還

是已經付費給他了? 

楊梅分會 蔡林均築會長：針對選舉辦法，桃竹苗區長沒有錯，大園會長也沒有錯，總會也沒有

錯，錯在制度上的問題，希望在這制度上做更改，本次無法投票名單應該是有五個分會，在九月

份也被告知繳交名單?選舉名單中 13人，有 4人 OB，被通知盡快補上四人名單，如果沒更新，

以楊梅分會今年來說，差點只剩 9人可投票?我想訴求的是，在每一年會長產生的會務團隊，是

否可以成為隔年當然的選舉人。 

巨港分會 陳政陽會長：再次提醒大家，年會註冊早鳥價為 3/31，請盡早註冊，讓總會好作業，

讓承辦分會能順利用心承辦活動，懇請各位首席告知明年會長此訊息，誠摯邀請大家明年來高雄

作客。 

大崗山分會 林達豐會長：南四區座位永遠安排在角落，希望下次可以調整。 

汐止分會 陳世杰會長：有件事情報告，關於金口獎，昨天在議程中請主辦單位確認所有選手都

有通知到而且已經到場，得知的答案是全部都到場了，但韋融會長提到這問題，確實這會讓人不

舒服，希望之後在會議上的回答都能確定是有依據的，以上謝謝。 

高雄女分會 陳淑玲會長：希望明年度總會及各分會團隊能鼓勵會友，在會議規範方面的學習，

會議應該可以更快速精準的解決事情，希望在這方面大家一起勉勵學習。 

陽明山分會 鄒佳宏會長：關於投票機制，在此有小小的建議，大部分人可以遵守時間，大部分

人都可以提早註冊，但畢竟大家第一次當會長，青商經驗也沒那麼豐富，少部分分會還有辦法完

成，希望秘書處能電話主動協助如何處理？就不會有投票分會喪失投票權利，希望明年會更好，

謝謝各位。 

台南女分會 黃雅錡會長：這三天開會，一直強調不要犯下去年的錯，但想想關於昨天對於明年
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年會 GALA地點選擇的投票，說真的參加國際性會議，GALA一定都在最後一天，算是一個完整

的結束，我昨天堅決投反對票，因為我們也不小心決定明年的事情，我們要教育會員，既然已經

註冊了，這是你的權利義務，就是要參加完全程，開會、投票、上課、學習這是來參加年會的目

的，如果有支持我論點的人，希望回去告訴準會長們在預備會議的時候提出來。 

總會長 林恩億：最後一天叫 GALA，移到第二天叫做青商之夜，昨天已經跟陳政陽會長報告，

明年第一次會員代表大會還可以提出討論。 

台中女分會 陳妙娟會長：在此有幾個想法，覺得大家不論在私人工作或社團，必須預設好個人

責任義務範圍，以分會長來說，必須了解分會章程甚至是總會章程，以及總會跟區會連結，除了

先將分會顧好，而不是上了會議後才說什麼都不清楚，然後什麼都不知道先去求，而不是把你該

有的責任說聲不好意思不知道，下次請來協助提醒我，這是兩回事，秘書處有該有他們的責任，

我們可以麻煩秘書處協助做到不足的地方，我已經跟明年會長講，要設定好目標，在社團任何職

務都是自己選擇，責任義務不是個人是在於整個分會，謝謝。 

理事 陳靜怡：我來自新竹女分會，今年擔任組會理事兼桃園市區的執行長，在此我跟全國會員

代表深深的一鞠躬道歉，真的很不好意思，因為這禮拜發生很多事情，但是這個老師真的不配稱

做老師，老師應該是要來提攜後輩，我在參與很多青商活動的時候，如果分會希望我做司儀，我

都會要求分會派一位分會成員跟我一起，因為我們要教你，因為我覺得這是要傳承的，這位自以

為大咖的主持人，他說他是在活動前一天才知道有我這個人，但是我也是在這星期才知道我要跟

他配合，所以到底是誰欺負誰?我真的很抱歉，因為我不願意青商人被一個外人欺負，我身為青

商人，我覺得必須捍衛青商價值，並不是因為我一定要拿這個主持棒，我相信很多分會知道，其

實我在接青商會的活動，基本上我是不談價錢的，我覺得青商人要幫助青商人，所以在這星期有

不同的聲音來逼退我做這個職務，我不願意放下主持棒，不是因為我一定要做主持人，是因為青

商人要捍衛青商立場，我為什麼要被一個陳凱倫，因為陳銳的爸爸，來挾持我要卸下這個主持工

作，你可以覺得我不優秀，你也可以覺得我英文各方面程度不配跟你搭檔，但是今天領青商五萬

多塊的主持費，不好意思你是來為青商加分，你不應該在青商會重要舞台上，霸凌我就算了，還

霸凌青商所有 150個分會，這是我在這邊要跟大家道歉的，因為我不接受霸凌，我要告訴大家我

在這星期不知道要哭過幾次了，因為我要捍衛我的尊嚴，我聽說我們另外一個活動單位，之前因

為活動預算關係要被抽掉，他們要求總會要負擔 50%補償，因為時間留了，他們也做準備，那請

問我為什麼為一個青商人，而且還是總會一員代表卻要被惡意挾持，不好意思，這舞台不需要你，

我陳凱倫一個人就可以，在這禮拜，那如果說他不知道有我這個人存在，為什麼星期五還要跟我

協調，然後星期五晚上又要繼續透過關係來勸退我，我堅持到最後一刻，真的不是因為我賺了多

少錢，我要告訴大家青商人有青商人的價值，我要堅持我們的立場，如果這件事情在半個月前告

訴我，我會願意不做這工作，因為任何工作本來就有選擇權，但是沒有理由在最後一禮拜被通知，

因為一個只是在上周六被指定的主持人，要來挾持我這個已經為青商會做很多事前準備的人，我

也因為他所以改了很多東西，他說我沒有配合彩排，因為他知道我要檢討這件事，我要跟大家說，

不是我不配合彩排，在彩排過程他們使盡一切力氣就是要讓我出糗，當然很多過程在這邊沒辦法

跟大家說，雖然很多勢力，也許我們只是一個小蝦米，身為青商人在某種程度上捍衛自己的驕傲，

青商的驕傲為什麼要由一個外人說得算?這是我這事件收到最大的一個打擊，他徹底徹底的欺負

青商人，他也知道我叫陳靜怡，但是他故意在最後結尾的時候羞辱完我們之後，叫我張靜怡，他

如果是一個專業的主持人，他不應該犯下這樣嚴重的錯誤，而且還是我們主辦單位的代表，所以

在這邊我真得很抱歉很自責，因為我不向強迫勢力低頭，導致讓大家一起被拖累，真的很抱歉，

我也很謝謝張晃銘總幹事，因為他受的委屈更多，如果我們來擔任一個重要的角色，必須要挾持

非常多惡勢力，不管怎樣必須要聽我的，我覺得其實領袖的搖籃在某些時候真的還是要很多惡勢
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力，這是社會我能理解，但是說真的，這件事情我從來不覺得是總幹事的問題，也許總幹事有很

多立場沒辦法顧好，但是我知道為什麼，就像剛才說資深前輩大老喬房間的事情一樣層出不窮，

那怕是十傑的事情都是一樣，再次真的不好意思，因為十傑主持人的事情，影響到大家狀況，但

是我身為青商人我驕傲，所以我捍衛我的價值及我的角色，只是因為我覺得不想被一個外人欺負

青商人，只是沒想到在最後一刻他用他這個力量，然後做這樣子我覺得非常不道德的事情，在這

邊再次跟大家道歉，我會自我做檢討，也謝謝總會長、總幹事對於我很多支持及包容，謝謝大家。 

桃園女分會 陳譽文會長：先恭喜組務副總王國贊當選明年度總會長，恭喜明年度團隊的產生，

期許明年台灣青商會越來越好，承辦年會的振榮會長是我 2016的秘書長同學，但想跟同學說，

今年的年會以南投分會所有工作人員為榮，當然還是有需要檢討的地方，但在大部分的安排上已

經為大家設想很多，借用大家雙手給所有工作人員掌聲。昨天十大傑出青年頒獎典禮上，對於當

選人的感言感到非常感動，從中也獲得很多正面能量，期許之後十大傑出青年頒獎典禮，大家可

以熱情參與這個活動。針對桃園分會在 10/27 承辦桃竹苗區企業講座，講師人選目前因為特殊事

件，感謝長官給很多建議，講師人選會再與委員會討論，怕對青商有負面影響，這部分會盡快選

出活動人選，以上謝謝大家。 

板橋分會 柯昱宇會長：感謝南投分會這麼辛苦承辦年會，這邊要反映一個小問題，這幾天在午

餐的安排上，對於消費者年會參與的會友可能想要有物超所值的感覺，希望最基礎的飲食安排上

可以讓會友滿意。 

亞哥分會 康祐禎會長：今天會議大家都勇於表達，只要表達就能夠有影響力，剛剛有提到會議

規範學習，每個人的建議都是希望青商更好，在此感謝今年一起學習的所有同學，感謝承辦分會，

感謝各位總會長官，承辦分會這次在公益演唱會也是勇於創新，可以看到青商在各種活動都非常

積極找到自己的定位，非常感謝在青商的訓練，這是最後一次以會長身分發言，很感謝今年每個

一起成長的大家。 

 

三十五、 散會 17:26 

 

 

 

 

 


